

# Protokoll Mitgliederversammlung 2021

Dies ist das Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins "Forum für kritisches Denken". Die Versammlung fand statt am 29. Mai 2021 und wurde online als Videokonferenz über die Online-Plattform Jitsi durchgeführt, das bereits im Vorjahr benutzt wurde. Es waren zehn Mitglieder anwesend an der Veranstaltung.

Nachfolgend ist das Protokoll entsprechend den Traktanden aufgeführt.

## Wahl der Stimmzähler (Denis Uffer)

- Es braucht zwei Freiwillige. Es melden sich zwei zur Wahl.
  - Fabian Frei
  - Etienne Kauth
- Wahl: 8 dafür, 2 Enthaltungen

## Wahl des Protokollführers (Denis Uffer)

- Ein Freiwilliger stellt sich zur Wahl.
  - Ralph Aeschmann
- Wahl: 9 dafür, 1 Enthaltung

## Begrüssung (Denis Uffer)

- Der Präsident begrüsst die Teilnehmenden.
- Er listet die Traktanden auf, welche heute besprochen werden.

## Rückblick auf das Vereinsjahr 2020 (Denis Uffer und Werner Hoffmann)

- Die Mitgliederzahlen des Vereins sind stabil.
- Es gab wenig Austritte und Eintritte seit der Mitgliederversammlung im Herbst 2020.
- Veranstaltungen (Denis Uffer)
  - Die Vorstandssitzungen wurden als Videokonferenz durchgeführt.
  - Es wurden Artikel zu verschiedenen Themen auf der Webseite publiziert.
  - Es gibt einen neuen Podcast mit Namen "Schlecht Beraten".
  - Der Podcast mit Marko Kovic finanziert sich über Patreon und kriegt eine Anschubfinanzierung durch den Verein, die an der Mitgliederversammlung 2020 bewilligt wurde.
- Veranstaltungen (Werner Hoffmann)
  - "Skeptics in the Pub" fanden vor Ort in Bern und in Basel statt.
  - Es gab aber auch "Skeptics at Home" als virtuelle Alternative.
  - Es fanden alles in allem 13 Veranstaltungen statt, was unter den gegebenen Umständen der Pandemie eine gute Bilanz ist.
- Abnahme Jahresbericht: Einstimmig dafür

## Erfolgsrechnung (Fabian Frei)

- Fabian präsentiert die Zahlen der Jahresrechnung. Er präsentiert diese in Vertretung für Kassier Philipp Wehrli, der nicht anwesend sein konnte.
- Die Rechnung wurde von Philipp Wehrli eingereicht und vom Revisor Kim Ludvigsen bewilligt.
- Abnahme Jahresbericht und Revisionsbericht: Einstimmig dafür.

## Statutenänderungen (Denis Uffer)

- Es wird zwei Gruppen von Änderungen geben
  - Umsetzung der Namensänderung des Verein
  - Anpassungen der Wiederwahl-Zyklen
- Diskussion
  - Gilberte fragt, wieso die französische Version des Vereinsnamens als “pensée critique” und nicht als “réflexion critique” gewählt wurde. Das Thema wird diskutiert.
  - Constant fragt, ob die französische Version der Vereinsnamens im Plural sinnvoller wäre, nämlich als “pensées critiques”. Dazu wird eine Weile diskutiert.
- Abnahme Statutenänderung: 9 dafür, 1 Enthaltung

## Logo (Werner Hoffmann)

- Rodja Galli wurde als Grafiker beauftragt, das neue Logo des Vereins zu entwerfen. Rodja ist ein renommierter Grafiker aus der Schweiz.
- Das Logo wurde Schritt für Schritt entwickelt. Die Iterationen haben es erlaubt, verschiedene Motive auszuprobieren. Am Schluss wurde ein Motiv mit einer Lupe ausgewählt.
- Das Motiv wird in den Schriftzug des Vereinslogos eingebunden. Das Motiv kann aber auch alleine stehend benutzt werden.
- Bisher liegt nur eine Version des Schriftzugs des deutschen Vereinsnamens vor. Die anderen Sprachvarianten werden folgend entwickelt.
- Werner Hoffmann war über die Zusammenarbeit mit Rodja erfreut und hat im Prozess viele positive Erfahrungen gemacht.

## Wahlen Wissenschaftlicher Beirat (Denis Uffer)

- Gilberte Tinguely stellt sich nicht mehr zur Wiederwahl.
  - Sie war seit der Gründung des Beirats als Beiratsmitglied dabei und war aktiv im Vereinsleben beteiligt.
  - Der Vorstand bedankt sich für ihr Engagement.
- Neu stellt sich Christine Mohr zur Wahl in den Beirat

- Sie ist frisches Mitglied in unserem Verein, jedoch bereits seit einer Weile im Bereich Skeptizismus/Kritisches Denken tätig.
- Neuwahl Christine Mohr: 9 dafür, 1 Enthaltung
- Die bisherigen Beiratsmitglieder Andreas Aste, Peter Brugger, Jean-Marc Neuhaus, Stephan Neuhaus und Adrian Schubert stellen sich zur Wiederwahl.
  - Wahl bisherige: 9 dafür, 1 Enthaltung

### Wahlen Revisionsstelle (Denis Uffer)

- Die Revisionsstelle wird für 2 Jahre gewählt. Kim Ludvigsen stellt sich wieder zur Wahl als Revisor.
- Wiederwahl Kim Ludvigsen: 9 dafür, 1 Enthaltung

### Wahlen Vorstand (Denis Uffer)

- Die Wahlen erfolgen im 3-Jahres-Zyklus.
- Denis Uffer stellt sich nicht mehr für das Präsidium, bleibt aber gerne im Vorstand dabei. Werner Hoffmann stellt sich zur Wahl für das Präsidium.
  - Wahl Werner Hoffmann als Präsident: 8 dafür, 2 Enthaltung
- Die bisherigen Vorstandsmitglieder Fabian Frei, Ralph Aeschmann und Philipp Wehrli (Kassier) stellen sich zur Wiederwahl.
  - Wahl bisherige: 9 dafür, 1 Enthaltung
  - Wahl Philipp Wehrli als Kassier: 9 dafür, 1 Enthaltung

### Budget 2021 (Denis Uffer)

- Es gibt keine besonderen Änderungen im Budget gegenüber den Vorjahren.
- Ein gibt weiterhin Budgetposten für das Schreiben von Artikeln auf Webseite und für die Anschubfinanzierung des Podcasts "Schlecht Beraten".
- Etienne Kauth fragt, wofür der Posten "Werbeaufwand" geplant ist.
  - Antwort des Vorstands:
    - Im Jahr 2020 gab es keine Ausgaben in diesem Bereich.
    - Im Jahr 2021 werden Werbemittel basierend auf der Neugestaltung des Logos unter diesem Posten verbucht werden.
  - Kommentar von Werner Hoffmann:
    - Es war schwierig, ein Budget zu planen für Veranstaltungen, da die Lage der Pandemie noch unklar ist.
    - Mit dem gegebenen Überschuss aus dem Jahr 2020 sollte es okay sein, ein grösseren Posten für 2021 zu planen.
- Abnahme Budget: 9 dafür, 1 Enthaltung

### Ausblick 2021 (Werner Hoffmann)

- Die Thematik "Universalismus vs. Identitätspolitik" wird als Themenbereich für 2021 anvisiert. Werner Hoffmann sieht dies als relevantes Thema für den Verein. Er

erwähnt das Buch "Cynical Theories", das als Ausgangspunkt eine Diskussion genutzt werden kann.

- Eventreihe "Skeptics in the Pub":
  - In Bern sind Veranstaltungen geplant.
  - In Basel ist noch unsicher, ob es zu Veranstaltungen kommen wird. Dies muss noch mit Florian Albrecht geklärt werden.
  - In Zürich sind bisher keine "Skeptics in the Pub" in Planung.

### Varia (Denis Uffer)

- Constant Seiwerath fragt nach, wie genau der Anmeldeprozess für Neu-Mitgliedschaften funktioniert.
  - Antwort des Vorstands:
    - Wir können dies gleich nach der Mitgliederversammlung genauer anschauen.

### Abschluss (Denis Uffer)

- Denis Uffer bedankt sich bei allen, die an der Veranstaltung teilgenommen haben.

Zürich, den 6. Juli 2021

Der Präsident



Werner Hoffmann

Der Protokollführer



Ralph Aeschmann